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令和６年３月宇土市議会定例会 代表質問 

 

【日程】 

令和６年３月４日（月）宇土市政研「志」（野口議員）、中口議員、樫﨑議員 

      ３月５日（火）西田議員、今中議員、浦本議員 

      ３月６日（水）中野議員、土黒議員、福田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ (1) 総論 

 要旨 

① 日台交流でこれから何を目指すかについて 

市長 宇土市政研「志」

野口修一議員 

 

(2) 震災復興分野の「”輝く”未来～震災からの復興～」 

要旨 

① 防災士の役割と活用、市民の救急救命について 

② 災害発災後の救助・命をつなぐ道路について 

③ 市街地南部エリアのまちづくりについて 

市長 

(3) 教育・文化分野の「”輝く”人～学びのふるさとづくり

～」 

 要旨 

① 学びのふるさとづくりについて 

② 西部地域の特性を活かした教育について 

③ 教育支援センターと不登校支援の強化について 

④ サードプレイスと自己肯定教育について 

市長 

(4) 保健・福祉・医療分野の「”輝く”絆～安心のふるさと

づくり～」 

 要旨 

① 芝光苑売却計画における南側敷地と旧田中会館、調整池

の活用について 

② 障がい者の日常生活、社会生活の支援について 

市長 

(5) 産業･経済分野の「”輝く”産業～活力のふるさとづくり

～」 

 要旨 

① 創業・開業支援補助金と企業立地特別奨励金について 

② 奨学金返済支援補助金での雇用者の確保、定住･移住者

について 

③ 御輿来海岸の道路整備と収益確保の地域活性化につい

て 

市長 

(6) 生活環境・都市基盤分野の「”輝く”まち～安全のふる

さとづくり」 

要旨 

① 有効的な土地利用方法の調査・検討における経済活動や

住宅開発以外の発想の土地利用について 

市長 
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(7) 行財政運営 

要旨 

① 財政健全化での民間委託と行政のスリム化について 

市長 

(8) 地区のまちづくり計画 

 要旨 

① ７つの地区の特性と将来ビジョンについて 

市長 
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令和６年３月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

２ (1) 行政主導による土地開発について 

要旨 

① 進捗状況と課題について 

② 今後の方針について 

 

 

総務部長 

市長 

中口俊宏議員 

(2) くまもと子ども芸術祭の開催について 

 要旨 

① 意義・目的について 

② 教育委員会の方針について 

 

 

教育部長 

教育長 

(3) 安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 令和４年度の交通環境整備の実施状況について 

・市独自での実施状況について 

・宇城警察署への交通規制等の要望と通学路の改修状況

について 

市民環境部長 

３ (1) 高齢者支援対策 

要旨 

① 認知症対策 

・現在の対策状況等 

・軽度認知障害（MCI）と本市の対策 

② 「BCP（事業継続計画）」の策定について 

・介護業界における BCP 

・現在の推進状況と具体的にどのように策定すればよい

のか。 

健康福祉部長 樫﨑政治議員 

(2) 環境対策 

 要旨 

① 不燃物回収の変更について 

・具体的な内容、変更理由、問題点 

市民環境部長 

(3) 台湾・台南市訪問 

 要旨 

① 今年度の台南市訪問及び今後について 

 

 

企画財政部長 

市長 

４ (1) 西部地域活性化について 

要旨 

① 今後の観光振興の取組について 

② 過疎・高齢化による買い物難民への政策を 

 

③ 西部地区への企業誘致取組について 

 

 

経済部長 

企画財政部長 

健康福祉部長 

総務部長 

西田和徳議員 
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５ (1) 学校教育について 

 要旨 

 ① 新しい教育支援センター（別館又は分館）を設置する

方針で供用開始は３年後の見通しであるがそれまでの

運用はどう考えているか。 

② 小規模特認校制度の推進のためには保護者に依存しな

い通学体制が不可欠である。現在どのように考えてい

るか。 

③ 所信で網田小、中において特色ある教育活動の展開を

図るとあるがどのような内容か、また期待することは

何か。 

 

 

教育長 

 

 

市長 

教育長 

 

教育長 

今中真之助議員 

(2) 学校給食と給食センターについて 

 要旨 

 ① 現在の食物アレルギーをもつ児童生徒への対応につい

て。近年、様々対応されているが十分応えられない状

況と課題を踏まえお尋ねしたい。 

② 宇城市は昨秋から学校給食費を無料化し、本市は補助

をしてきた経緯があるが、物価高騰に伴う食材調達、

運営における現状と無償化について尋ねる。 

③ オーガニック野菜や調味料の活用状況と課題、今後に

ついて 

④ 本市の介護施設や医療施設での給食における運営状況

について 

⑤ 給食センターのセントラルキッチンとしての運用の可

能性は。 

 

 

教育部長 

 

 

教育部長 

 

 

教育部長 

 

健康福祉部長 

 

市長 

(3) 有機農業について 

 要旨 

 ① 本市の有機農業の現状について 

② 有機農業を促進し学校給食と連携できないか。 

 

 

経済部長 

市長 

(4) 保育所について 

 要旨 

 ① 待機児童の現状と来年度、再来年度の見込みについて 

② 対策が取れなかった要因と解決策について 

③ 令和８年度から「こども誰でも通園制度」が始まる予

定で前倒しで取り組む自治体も出始めている。対応は

可能か。抜本的な解決策が求められているのではない

か。 

④ 市で保育士を雇用（又は職員の資格取得を支援）し保

育所に派遣したり保育士の地域おこし協力隊員活用な

ど考えられないか。 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

 

 

市長 
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(5) LINE 公式アカウントについて 

 要旨 

 ① 市民への細やかな最新の情報提供や緊急連絡等の充実

を図ると所信にあったがどのような内容か。 

② 開設 4 年半で登録者が 3,082 名（2 月 14 日現在）。こ

の現状をどう思うか。また、もっと登録者、特に市内

登録者を増やさねばならないと考えるが、普及方法及

び目標数を尋ねる。 

総務部長 

 (6) 移住定住支援対策について 

 要旨 

 ① 空き家対策における来年度の制度について 

② 期待と目標について 

③ 特に西部地区における協議会等の展開について 

企画財政部長  

(7) 自治体マイナポイント事業（キャッシュレス給付）につ

いて 

 要旨 

① コロナ禍以降における現金給付と商品券配布業務の人

件費、手数料などの実態は。 

② スリム化した場合のメリット・デメリットは。 

③ 今後のために早めに検討すべきではないか。 

④ 地域通貨についての考えを尋ねる。 

 

 

 

市民環境部長 

 

市民環境部長 

市民環境部長 

市長 

６ (1) こども基本法及びこども家庭センターに係る意見と対応

について 

 要旨 

 ① こども基本法制定の意義と見解について 

② こども家庭センターの設置箇所、組織体制、福祉と教

育の横のつながりについて 

③ 人材の必要性について 

 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

市長 

浦本晴美議員 

(2) 水道管の耐震化について 

要旨 

 ① 耐震化の状況について 

② 現在交換されている素材の耐震・耐久性について 

③ 今後の人口減少と水道管の耐震化計画について 

建設部長 
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７ (1) 本市の地震などの災害に対する防災及び危機管理につい

て  

 要旨 

 ① 現在、本市の防災及び危機管理部署に女性職員の配置

は、なされているか。  

② 防災備蓄倉庫の備蓄品に、女性や妊産婦、乳幼児向け

の用品は、どの程度備蓄しているか。（レスキューラン

ジェリーや赤ちゃん用段ボールベッドは備蓄されてい

るか。） 

③ 光ケーブルや基地局の設備損壊などでネットワークイ

ンフラが途絶えた状態でも、迅速かつ効果的にインタ

ーネット環境を確保できることから、災害時の通信イ

ンフラの補完手段として、スターリンクの導入をして

はいかがか。 

総務部長 中野洋一議員 

(2) がん患者等へのアピアランスケアの支援について 

要旨 

 ① 医療用ウィッグ等の費用助成制度導入についての見解

は。 

健康福祉部長 

(3) おたふく風邪ワクチンの費用助成について 

要旨 

① おたふく風邪を発症すると、難聴などの重大な合併症

を引き起こす恐れがある。ワクチン接種での予防効果

は高い。日本小児科学会では、１歳と就学前のタイミ

ングでの２回接種を推奨しているが、約１万円かかる

接種費用を助成できないか。 

健康福祉部長 

(4) 軟骨伝導イヤホンの導入について 

 要旨 

 ① 本市の庁舎窓口で、耳が聞こえづらい市民に対して、

現在、どのような対応をしているか。 

② 本市の庁舎窓口に軟骨伝導イヤホンを導入してはいか

がか。 

 

 

市民環境部長 

健康福祉部長 

市民環境部長 

健康福祉部長 

(5) 子どもを被害者にも加害者にもさせない AI ペアレンタ

ルコントロールアプリの活用について 

 要旨 

 ① 子どもを守るために、警察と大学が共同で開発したア

プリ「コドマモ」の周知・啓発を行なってはどうか。

また、学校配布の学習用タブレット端末に「コドマモ」

アプリをインストールしてはどうか。 

教育部長 
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(6) 東京都内の大学生を対象とする地方企業への就職活動支

援について 

要旨 

① 東京都内の大学生が、本市で就職活動を行う場合に、

交通費の半額が補助される。また、実際に就職する場

合には、引越し費用も支援する制度が創設される。本

市としては奨学金返還支援制度の導入と併せ本市での

就職活動、移住・定住を呼び込む大きなアピール材料

となると思うが、対象大学生へどのようにパッケージ

ングしてアプローチを行っていくのか、見解を伺いた

い。 

市長 

８ (1) 自然災害時における、ホームページ・庁内データ管理の

安定運用、運営体制について 

 要旨 

 ① 他市町村を含む自然災害時において、ホームページや

庁内データ管理システムの運用に関して過去に起こっ

た問題は。 

② 過去の経験を生かした現在の運用の仕組み、及び被災

時の情報更新、運営体制はどのようになっているのか。 

 

 

 

企画財政部長 

総務部長 

 

企画財政部長 

総務部長 

土黒功司議員 

(2) ふるさと納税制度変更に伴う、市への影響について 

 要旨 

 ① 制度変更に伴う宇土市のふるさと納税返礼品、出品事

業者への影響は。 

② 昨年のふるさと納税の状況と、今後について 

経済部長 

(3) GIGA スクール構想の現状と今後について 

 要旨 

 ① 市内各小中学校における、ICT 教育環境の現状は。 

② 授業に ICT が導入され活用されるようになってからこ

そ出てきた課題や、宇土市内小中学校をまたいだ課題

共有、今後に向けた改善検討はどのようになっている

のか。 

 

 

教育部長 

教育長 

(4) 旧田中会館を活用した多目的交流施設事業について 

 要旨 

 ① 多目的交流施設事業に関して、周辺地域を含めた市の

将来ビジョンや、運営を見据えた実施計画について 

市長 
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９ (1) 第９期介護保険事業計画について 

 要旨 

 ① サービスの削減、負担増ではなく、サービスの充実と

負担軽減を。 

② 保険料の値下げで保険料負担はどうなるのか。 

③ 訪問介護事業所の報酬引き下げは見直すべきではない

か。 

健康福祉部長 福田慧一議員 

(2) 木造住宅の耐震化促進について 

 要旨 

① 布田川・日奈久活断層の地震発生予測について 

② 住宅の耐震化率と耐震化に伴う補助金制度と直近３年

間の耐震化の実施状況 

③ 耐震化の進まない主な原因について 

④ 低コスト工法が開発されている。この工法で耐震化の

促進を図るべきではないか。 

建設部長 

(3) 教育問題について 

 要旨 

 ① 就学援助の利用状況と利用促進について 

② 校則の見直しはどうなっているか。 

教育部長 

(4) 妊婦に対する国保税の均等割・所得割の減免と国民年金

の免除について 

 要旨 

① 制度の対象者に対する周知の徹底を。 

市民環境部長 

(5) 会計年度任用職員の処遇改善について 

 要旨 

 ① 会計年度任用職員も４月にさかのぼって給与を引き上

げるべきではないか。 

総務部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 


